
◆新会員のご紹介

◆期首会員数　     　　35名      ◆入会者　        2名   ◆退会者　  1名　   ◆現在　　36名 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長崎西ロータリークラブ　2023年2月21日　  第1749例会　No26

四つのテスト　現行はこれに照らしてから　1.真実かどうか　2.みんなに公平か　3.好意と友情を深めるか　4.みんなのためになるかどうか

◆2/21例会出席    　   20名　   ◆免除者出席 　8名　    ◆欠   席    16名            ◆出席率 　60.61%　

◆司会　久田松春樹SAA委員　　　　◆四つのテスト 尾本久男さん　　　　◆ご来訪ロータリアン　

■例会休会のお知らせ　 

長崎出島RC　11/4(金)定款第７条第１節により休会 

みなさん、こんにちは。先日のIMに参加された皆様、　

お疲れ様でした。また、懇親会でコーラスを披露された

ハミングバーズの皆様、素晴らしい歌声を有難うござい

ました。日頃の特訓の成果に感動致しました。さて、皆

さんはお茶を嗜んでいらっしゃいますでしょうか。私が

住宅産業の世界にいた頃のお話です。太宰府にて45

坪程の和風住宅を担当しました。お施主様は、定年近

くの白髪のスマートなご主人と何時も和装の奥様でし

た。玄関は米松の引違い戸に御影石の敷居、桁丸太

に銅板の一文字葺きと凝った造りでした。二間続きの和

室に少し大きめの広縁。その奥には、お茶の水屋が計

画されていました。そうです、奥様はお茶を嗜んでいら

しゃったのです。水屋とは、お茶室で使うお茶碗を清め

たり、茶室で使う道具の準備をする場所です。造りを簡

単に説明しますと、左上には釣竹で支えられた二重

棚、その下には1.3Ｍ程の通し棚と水切棚が付きます。

銅板で作った排水盤の上に竹の簀を並べて、高さ45㎝

の腰板には竹釘やブロンズの水栓が取付られていると

いった具合です。造りも流派によって異なるのですが、

お茶の世界はさっぱりの私は鬼上司の指導のもと、兎

に角設計図面通りにして下さいと棟梁に施工してもらい

ました。ところが、水屋もほぼ完成し、一度お施主様に

見て頂いたところ「ちょっと違うんです」。何が違ったの

か？棚が厚すぎるとおっしゃるのです。竹釘の位置まで

確認していた設計担当も厚みに関しては、これぐらいか

なと思って書いたと。勿論そこまで確認しなかった我々

工事もなのですが。お施主様が、一度現物を見てみて

下さいと我々を筑紫野の山の奥にあるお茶の師匠宅に 

【入会祝】　森修司さん 　 

 

 

◆会長挨拶　　　   柳龍一郎会長　

◆退会のご挨拶　　志賀博光会員 

１２月２１日午前、小雨の中、青少年奉仕活動の一環として

北口理事と共に、長崎市内３つの児童養護施設を訪問。　

子どもたちへのクリスマスプレゼントとして図書カードを贈呈

しました。訪問したのは、明星園、マリア園、浦上養育院で

いずれも施設の責任者に対応頂きました。コロナ禍で外部

との交流が進まない中とても心温まるプレゼントで子どもた

ちも喜びますとの声を頂きました。 

◆幹事報告　　    山田孝二幹事

①例会変更並びに休会のお知らせ 

長崎北東RC　　3/1(水)定款第７条第１節により休会 

　　　〃　3/22(水)観桜会のため　18時30分～アストピア 

②理事会報告　　●植樹の件　　植樹の樹種の変更並び

に植樹場所の件　(社会奉仕委員会) 

眼鏡橋付近にシダレヤナギを植樹予定で長崎市役所と

協議中で話を進めている。 

●施設の子どもたちを長崎ヴェルカの試合に招待する案

の進捗状況報告並びに予算の件(青少年奉仕委員会)　　

3/26（日）の予定で３児童施設の子供たちを招待で話を

進める予定。各施設に参加予定人数をヒアリングし総数

を確定させていく。 

③会員拡大進捗状況報告　山田理事よりアテンド状況報

告あり 

④IM出席御礼　ご参加の皆様、ハミングバーズの皆様 

大変お疲れ様でした。 

連れて行って下さいました。そこでみた棚は厚み6ミリ程

度の本当に質素で華奢なのですが、お茶の世界が素人

の私にも「ああ」と伝わってくるものだったのです。さて水

屋ですが、順を追って作っていますので最初の状態まで

壊さなければなりません。棟梁は我が部門1番の気難し

屋です。強烈に憂鬱なのですが、恐々と正直に話しまし

た。返ってきた言葉は静かに「柳君が壊せって言うんなら

壊すよ」。もっと綺麗に作り替えてお引渡しができ、出来

栄えにも満足して頂きました。さて、今考えるにあの時棟

梁は何故あんなに素直に受け入れてくれたのでしょう。                

それが、物を作る職人のプライドだったのでしょうか。　   　   

今日の卓話は、ひとり親家庭福祉会ながさきの事務局長

山本倫子さんです。長崎の現実を知る貴重なお話になる

と思います。本日も宜しくお願い致します。 

 

 



　ニコニコ箱　　　　　目標　1,200,000円 2/21　　  　    13,000円　　 　 累計 　 541,538円

　ロータリー財団寄付　目標  １人150ドル/年間 2/21　          　6,000円　　　  累計　  148,000円

　米山記念奨学寄付　　目標  １人16,000円/年間　 2/21         　    3,000円　　　  累計　  153,000円

◆会長　柳　龍一郎　幹事　山田孝二　◆創立：昭和 59 年 10 月 2 日 ◆事務局住所：長崎市東古川町 4 - 16 フジビル 202
◆事務局連絡先: Tel:095-828-1091　 Fax:095-824-5520　◆e-mail:nwrc2740@ngs2.cncm.ne.jp
◆例会：【火】12時30分～13時30分　◆例会場:ホテルニュー長崎 　Tel:095-826 -8000　　
◆作成:公共イメージ Pプロジェクト委員会/クラブ会報委員会  ◆委員長:山崎雅之　◆編集:事務局　中田久美子

◆ハイライトよねやま　274号 

(写真3)

(写真2)

米山奨学生　グェン・ティ・ホン・トゥさん　　　　　
(36歳・ベトナム)　活水女子大学　国際文化学部4年  

◆蕎麦の美味しいお店  　   許斐義彦

和食弁当 
刺身 
吸い物 
デザート 

米山奨学生 

グェン・ティ・ホン・トゥさん 

「ベトナムの紹介」 

四つのテストの唱和
言行はこれに照らしてから
ひとつ　真実かどうか

ふたつ　みんなに公平か

みっつ　好意と友情を深めるか

よっつ　みんなのためになるかどうか
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■柳龍一郎さん 　先日のIMにご参加の皆さん、お疲

れ様でした。ハミング゛バーズの皆さん、ありがとうござ

いました。本日の卓話、山本倫子事務局長、よろしく

お願いいたします。 

■安永勝信さん　IM出席の皆さん、お疲れ様でした。 

■古里安幸さん　山本様、本日の卓話宜しくお願い

致します。 

■山田孝二さん　IM出席の皆様、お疲れ様でした。 

ありがとうございました。 

■長老会有志　長老会のおつりをニコニコの為に。 

四つのテストは、まず、「言行はこれに照らしてから」と唱和し、
ひとつ、真実かどうか　ひとつ、みんなに公平かではなく、 
ひとつ、ふたつ、みっつ、よっつと唱和をお願いします。 

【誕生祝】 

杠葉輝明さん 

　 

 

 

◆ニコニコ箱　

卓話　　　 

   —---2人目の紺綬褒章受章者が誕生 —---  国

際ロータリー第2750地区（東京都）東京中央ＲＣ会員の

大津 穰氏が、ロータリー米山記念奨学会への寄付によ

り、昨年9月27日に紺綬褒章飾版を受章され、12月15日

の同クラブ例会にて褒章伝達式が行われました。　　当

会では2018年9月に紺綬褒章の公益団体認定を受けて

以来、大津氏が2人目の受章者です。紺綬褒章は、公益

のために私財を寄付した者に与えられ、飾版は、すでに

褒章を受章した者が同種の褒章を受章した場合に授与

されます。大津氏は他団体への寄付を含め、自身2度目

の受章となります。褒章伝達式当日は、お祝いに駆けつ

けた同地区の三浦眞一理事、柳田一行米山記念奨学

委員長がご臨席のもと、当会の相澤光春副理事長から

褒章が伝達されました。大津氏は、「紺綬褒章の受章を

大変嬉しく思います。今後ロータリーの発展と、米山記

念奨学事業が目指す、世界平和の実現のために力にな

れるように努めてまいります」と述べ、会員の皆さまから温

かい拍手が送られました。 

  

 

◆米山奨学金支給並びに近況報告
　グェン・ティ・ホン・トゥさん(ベトナム)  

「インボイス制度の概要と実務対応」  

台湾⽶⼭学友会が総会を開催 

◆委員会報告　 

■職業奉仕委員会　平山寿則委員長 

職業活動表彰並びにボランティア表彰推薦のお願い 

前回に引き続き、推薦のお願いです。期限は3月末です

ボランティア団体でも結構です。よろしくお願いします。  

◆結婚・誕生・入会祝い　2/19～2/25 地区補助金プロジェクト目録贈呈 

2022-23年度地区補助金プロジェクトにおいて、一般社団

法人　ひとり親家庭福祉会ながさきに業務用冷蔵庫　　1

台を寄贈した。今回の冷蔵庫寄贈により、他の施設冷蔵

庫の借用がなくなり又、保存期間が延び作業効率も上が

るとともに食品ロスの解消となる。 

地区補助金とは・・・地区やクラブの幅広いプロジェクトや

活動にご活用できる。①人道的プロジェクト（奉仕活動を

行うための現地への渡航や災害復興活動など）②奨学金

（教育機関のレベルや場所、支給期間、専攻分野の制約

なし）③青少年プログラム（ロータリー青少年交換、ロータ

リー青少年指導者養成プログラム[RYLA]、ローターアク

ト、インターアクト）④専門職業をもつ人びとから成る職業

研修チームの派遣（現地の人びとに職業研修を行うチー

ム、または現地で職業スキルを学ぶチーム）地区補助金は

さまざまな奉仕プロジェクトに柔軟に活用できる。地区(クラ

ブ)はDDF（地区財団活動資金）の50％までを地区補助金

として毎年申請できる。この50％は、3年前に地区(クラブ)

が年次基金に寄付した額（および恒久基金への寄付の投

資収益）によって生まれたDDFを基に計算される。 

 

 

 

一般社団法人　ひとり親家庭福祉会ながさき様

一般社団法人　  

ひとり親家庭福祉会ながさき  

事務局長　山本倫子さん 

「支援の中で見えてきた 

　ヤングケアラーの実態」 

新しい三菱病院のすぐ裏に

ある、小さな蕎麦屋さんを

見つけました。予約して行く

と便利です。電話番号

0958616677です。　　　　　

念のため、私と親戚でも何

も関係ありません。 


